



Nous sommes le vivant qui se défend Nous sommes la nature qui se rebelle

Nous Italien.nes et Français.es, Mauriennais.es et Valsusain.es, Turinois.es et Lyonnais.es, **sommes bien vivants** face à ce projet gigantesque et dévastateur de Nouvelle Ligne Ferroviaire à grande vitesse. En France, des groupes d'opposants se forment pour lutter : ce sont les **Collectifs Contre le Lyon Turin**, entre Lyon et Modane et appuient les **No Tav** de Turin à Suse. Nous sommes surtout des proposants : plutôt que créer une nouvelle ligne, utilisons la ligne existante, elle suffit pour nos échanges de marchandises et voyageurs, et limite notre bilan carbone. Des associations, des partis politiques et des syndicats nous soutiennent, mais il faut convaincre une partie plus importante de la population.

Nous le vivant : forêts et prairies, animaux et humains, arbres et fleurs, champignons et bactéries, sommes en alliance et en interaction mutuelle pour permettre une habitabilité de nos vallées, de nos villages, avec l'eau, l'air et la terre. À l'inverse, la technologie et l'ingénierie du Lyon Turin ne peuvent rien résoudre car elles éludent et morcellent les paysages et les territoires comme si les humains étaient les seuls habitants de cette planète avec un pouvoir supérieur sur tout. **Nous, habitant.es, paysan.nes, militant.es, vivant.es**, ne voulons pas être écrasés sous le rouleau compresseur du soi-disant progrès du projet de TELT (Tunnel Euralpin Lyon Turin) avec **extraction et dépôt de déchets, perforation du cœur des montagnes, destruction de biodiversité, déforestation, pollution de l'air, tarissement de l'eau... comme un viol permanent de la Terre mère.**

Nous le vivant, écrivons et partageons un autre récit d'alternatives qui assurent la construction d'une harmonie plutôt que cette agonie insoutenable. La destruction de la biodiversité, la pollution des sols et de l'eau, la gabegie d'énergie et d'argent public ne peuvent être un horizon espéré. Nous, les gardiens de la Terre, devons prendre soin des sols, de l'air et de l'eau : **nous ne pouvons prendre à la terre ce que nous ne pouvons rendre à la terre**. TELT saccage le territoire de façon irréversible et mesure lui-même ses sales impacts. Alors nous nous interrogeons : pourquoi TELT ne diffuse-t-il pas les données mesurées sur les sources et les forages si aucun risque n'était vraiment présent ?

Nous le vivant refusons d'aller toujours plus vite, plus fort, plus loin, plus haut, nous souhaitons donner des **droits juridiques et fondamentaux** à chaque être vivant et à nos deux rivières : la Dora et l'Arc qui n'en ont aucun aujourd'hui. L'eau de ces rivières hydratent nos vallées, c'est la source de toute vie, c'est l'habitabilité de nos vallées avec chaque goutte d'eau et chaque grain de terre. Le progrès est là, loin des machines et plus proche de nous. Pour commencer, nous voulons construire un **Parlement public de l'eau** de chaque côté de la ligne de crêtes qui pourrait unir nos deux bassins versants, nos deux vallées, nos deux populations. De simples citoyens solidaires peuvent être les représentants, les garants de ces droits universels de l'eau en portant sa voix.

Nous, le vivant, demandons aux gouvernements français et italiens et à l'Union Européenne d'**arrêter les travaux préparatoires du Lyon Turin**. Autant d'économies pour que vivent mieux écoles, justice et hôpitaux.. Voilà des milliards que nous pourrions gagner ! Donc, nous ne pouvons pas répondre aux enjeux d'aujourd'hui avec des mentalités et des moyens d'un siècle passé ! Surtout le sursaut joyeux et rayonnant est de perpétuer le vivant plutôt que de le tuer.

Siamo il Vivente che si Difende Siamo la Natura che si Ribella

Noi, italiani e francesi, morianesi e valsusini, torinesi e lionesi, siamo vivi e vegeti di fronte a questo gigantesco e devastante progetto di Nuova Linea Ferroviaria ad Alta Velocità.

In Francia si stanno formando gruppi di oppositori per lottare: sono i Collettivi Contro la Lyon-Turin, da Lione e Modane, e sostengono i No Tav da Torino a Susa.

Noi indichiamo la via : piuttosto che creare una nuova linea, utilizziamo quella esistente, che è sufficiente per le nostre merci e i nostri passeggeri e limita la nostra impronta di carbonio.

Delle associazioni, dei partiti politici e dei sindacati ci sostengono, ma dobbiamo convincere una parte più ampia della popolazione.



Noi, il vivente: foreste e prati, animali ed esseri umani, alberi e fiori, funghi e batteri, siamo in alleanza e interagiamo tra di noi per rendere **abitabili** le nostre valli e i nostri villaggi, con l'acqua, l'aria e la terra. Invece, la tecnologia e l'ingegneria del progetto Lione-Torino non possono risolvere nulla, perché eludono e frammentano i paesaggi e i territori come se gli esseri umani fossero gli unici abitanti di questo pianeta con un potere superiore su tutto.

Noi, abitanti, contadini, attivisti, viventi, non vogliamo essere schiacciati sotto il rullo compressore del cosiddetto progresso del progetto TELT (Tunnel Euralpin Lyon Turin) con l'estrazione e lo **scarico di rifiuti**, la **perforazione del cuore delle montagne**, la **distruzione della biodiversità**, la **deforestazione**, l'inquinamento dell'aria, il **prosciugamento dell'acqua** ... come uno **stupro permanente della Madre Terra**.

Noi, i vivi, stiamo scrivendo e condividendo un'**altra storia** di alternative che garantiscano la costruzione dell'armonia piuttosto che questa insopportabile agonia. La distruzione della biodiversità, l'inquinamento del suolo e delle acque, lo spreco di energia e di denaro pubblico non possono essere l'orizzonte.

Noi, custodi della Terra, dobbiamo prenderci cura del suolo, dell'aria e dell'acqua: **non possiamo togliere alla terra ciò che non possiamo restituirlle**. TELT sta distruggendo irreversibilmente il territorio e sta misurando i propri impatti sporchi. Ci chiediamo allora: perché TELT non diffonde i dati misurati sulle sorgenti e sulle trivellazioni se in realtà non era presente alcun rischio?

Noi, i vivi rifiutiamo di andare sempre più veloci, più forti, più lontano, più in alto, vogliamo dare **diritti legali e fondamentali a ogni essere vivente e ai nostri due fiumi**: la Dora e l'Arc che oggi non ne hanno. L'acqua di questi fiumi idrata le nostre valli, è la fonte di ogni vita, è l'abitabilità delle nostre valli con ogni goccia d'acqua e ogni granello di terra. **Il progresso** è qui, lontano dalle macchine e più vicino a noi. Per cominciare, vogliamo costruire un **parlamento pubblico dell'acqua** su ogni lato della linea di cresta, che potrebbe unire i nostri due bacini idrografici, le nostre due valli, le nostre due popolazioni. I semplici cittadini solidali possono essere i rappresentanti, i garanti di questi diritti universali all'acqua, facendo sentire la propria voce.

Noi, i vivi chiediamo ai governi italiano e francese e all'Unione Europea **di interrompere i lavori preparatori per la tratta Torino-Lione**. Tanti risparmi affinché scuole, giustizia e ospedali possano vivere meglio. Sono miliardi che potremmo guadagnare! Quindi non possiamo rispondere alle sfide odierne con la mentalità e i mezzi di un secolo fa! Soprattutto, l'ondata gioiosa e radiosa ha lo scopo di **perpetuare ciò che è vivente**, non di ucciderlo.